



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Juan Carlos  
López Gómez**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: síntesis factores  
determinantes de la salud.**

**Materia: Interculturalidad y salud 1**

Comitán de Domínguez Chiapas a 25 de septiembre del 2020

## Factores determinantes de la salud.

En 1974 se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones a partir del estudio presentado por Marc Lalonde, era un abogado y político que desempeñaba cargo de ministro de salud pública de Canadá. Presento un informe denominado *New perspectives on the health of Canadians* que marco uno de los hitos dentro de la salud pública.

Se le denominan determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de la población.

Se pueden dividir en dos grupos:

Responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos.

Los de responsabilidad del sector salud dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población.

Siglo XVIII y XIX ocurrieron una serie de acontecimientos que influyeron para que los estados modernos comprendieran la importancia de estos factores de la salud de la población.

Johann Peter Frank médico de Europa que en el siglo XIX escribió un tratado de 6 tomos un sistema completo de policía médica

Edwin Chadwick estudió el problema de salud que los empresarios reclamaron al gobierno, por que los obreros se mostraban débiles y se morían a los 22 años.

Rudolf Virchow médico destacado en Alemania también señalaba que los obreros necesitaban mejores condiciones de vida y la medicina es una ciencia social y la política no es otra cosa que la medicina en gran escala.

Lemuel Shattuck en 1850 llamó la atención sobre las pésimas condiciones sanitarias de la ciudad y recomendaba mejores condiciones de vida, saneamiento ambiental, el control de las enfermedades infecciosas, mejores escuelas de medicina y enfermería.

En 1920 C. E. Winslow en Estados Unidos, redactó la primera definición de salud pública: es la ciencia y el arte de impedir las enfermedades, prolongar la vida, fomentar la salud y la eficiencia física y mental, mediante el esfuerzo organizado de la comunidad para el saneamiento, control de enfermedades transmisibles y la organización de los servicios médicos y enfermería.

Henry Sigerist en 1948 llamó promoción de la salud a la tarea de lograr el acceso de la población.

En 1974 se publicó el informe Lalonde se determinaron 4 grandes determinantes de la salud:

Medio ambiente: relacionado factores ambientales, físicos de contaminación atmosférica, química y factores socio-culturales.

Estilos de vida: relacionado con hábitos personales, alimentación, actividad física, utilización de servicios de salud.

Biología Humana: relacionado aspectos genéticos y edad.

La atención Sanitaria: tiene que ver calidad de los servicios.

La prevención de la enfermedad es una de 5 funciones básicas de la Salud pública, constituyen las etapas del proceso de atención integral de la Salud.

**Promoción de la salud:** Significa realizar acciones de Salud dirigidas a proporcionar a la población.

**Protección de la salud:** Son las acciones de salud dirigidas al control sanitario del medio ambiente.

**Prevención de la enfermedad:** Son las medidas destinadas no solamente a prevenir la aparición de la enfermedad, como la reducción de factores de riesgo.

**Restauración de la Salud:** acciones de los servicios de salud, mediante asistencia sanitaria, Mientras a recuperar la salud, nivel primario o nivel hospitalario.

**Rehabilitación:** son acciones de salud dirigidas a ayudar a las personas a alcanzar el más completo potencial físico, psicológico, social y limitaciones medio ambientales.

Para comprender las 5 funciones de la Salud pública en el proceso de la atención integral, se requiere ubicarla en la historia natural de la enfermedad.

Toda enfermedad se gesta en un período prepatogénico que puede ser muy corto o muy largo, factores de riesgo.

Se realizan acciones prevención de las enfermedades, Prevención primaria, es delimitar la incidencia de enfermedad.

Etapa patogénica se están presentando las primeras alteraciones que produce la enfermedad, prevención secundaria es la curación de los pacientes y reducción de las consecuencias más graves de la enfermedad, Prevención terciaria es reducir el progreso o complicaciones de la enfermedad establecida.

## Referencias

MANUEL VILLAR AGUIRRE. (12 de 2011). *Factores determinantes de la salud* Obtenido:  
[http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1728-59172011000400011](http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011)